

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Afrobasket : les Gabonais trop limités

James Angelo LOUNDOU
Malabo/Guinée équatoriale

IL ne fallait pas rêver. L'implacable réalité du sport de haut niveau a rappelé aux Panthères du Gabon les préalables nécessaires à la performance et aux ambitions élevées. Sans préparation optimale, un effectif compétitif et un entraîneur servant de fil conducteur pour réaliser un objectif à court, moyen ou long terme, point de succès.

En effet, la sélection nationale gabonaise, montée à la hâte dans un environnement domestique sans activité, n'a logiquement pas fait le poids au tour préliminaire des qualifications de l'Afrobasket 2021.

Quatre sorties et autant de revers ont fait des Gabonais, les cancrs du tournoi sous-régional qui s'est disputé à Malabo du 14 au 19 janvier 2020.

Comme bilan, trois quart-temps (sur huit) et deux mi-temps (sur quatre) remportés contre le Nzalang Nacional de Guinée équatoriale, mais deux défaites au final (52-59 et 67-77). Issue identique face au Sao du Tchad, nettement dominateur de la double confrontation (78-61 et 75-49) et qui n'a faibli que sur trois quart-temps anecdotiques. Des cadres intermittents (Lin Francis Kobangoye, Samuel Steeve Ndong et Ronald Miya-diambou) ou accusant le poids des ans (Styve Abessolo Toung et Cédric Bekale Be-Nzong), des jeunes loups manquant de constance (Dolivitch Moupomo Lendagha, Farrel Dimidiamba, Francis Akue Assoumou et Murdoch Sambou) ou d'épaisseur pour le niveau international (Didier Rick Maganga, Henri Yvane Koussou, Junior Loussi),

La sélection nationale gabonaise, montée à la hâte dans un environnement domestique sans activité, n'a logiquement pas fait le poids au tour préliminaire des qualifications de l'Afrobasket 2021.

ont constitué un ensemble peu armé pour atteindre l'objectif de la qualification promise avant compétition par l'entraîneur Servais Allogo Essonghe.

Sans le renfort des internationaux expatriés et une préparation digne de ce nom, mais aussi avec des choix de joueurs douteux, le contexte était réhébitorique pour le technicien gabonais et ses ambitions démesurées qu'aurait pu tempérer la Fédération gabonaise de basket-ball (Fégabab)

Si le retour à l'ordinaire reste sans perspectives claires pour le pays, quart de finaliste de l'Afrobasket 2015, la balle est à nouveau dans le camp de la Fégabab, mais aussi des pouvoirs publics (via la Ligue nationale de basket-ball) pour relancer la balle au panier au Gabon.



Photo : James Angelo Loundou

Le Gabon termine bon dernier à Malabo.

La Guinée équatoriale au rendez-vous

J.A.L.
Malabo /Guinée équatoriale

EN mobilisant les meilleures forces vives de sa diaspora évoluant principalement en Espagne, la Guinée équatoriale s'est donnée les moyens de lutter pour l'acquisition, sur ses terres, de l'unique sésame de la poule C, pour le dernier tour des éliminatoires de l'Afrobasket 2021. Aidé notamment par la faiblesse du Gabon, le favori au sortir du tirage au sort, mais surtout grâce à son brillant parcours, le Nzalang Nacional, entraîné par l'Espagnol Federico Toledo, a mérité sa présence au tour qualificatif final. Une ultime étape où l'attendent le Cameroun, la Côte d'Ivoire et la Guinée (qualifiés d'office, parce que présents à la dernière édition de l'Afrobasket), et qui délivrera trois strapontins pour la phase finale à Kigali (Rwanda).

En attendant de connaître, dans les semaines à venir (après le choix de Fi-



Photo : James Angelo Loundou

La Guinée équatoriale s'est brillamment qualifiée pour le prochain tour de l'Afrobasket.

ba-Afrique), le pays et la ville hôte, et de viser une qualification historique, Rodolfo Nguema, Walter Junior Cabral et leurs coéquipiers

viennent de faire le travail. En remportant leurs doubles oppositions contre le Gabon et le Tchad.

La récompense d'une équipe

davantage cohérente offensivement, et servie par ses individualités aussi fortes en pénétrations qu'en shoots longue distance.